

Suite RAYMOND PINAY

Il annonce cependant ce 17 que son escadrille doit déménager « 40 km à l'arrière du front ». « Les terrains seront un peu plus propices. » Mais où l'escadrille 505 de RP va-t-elle aller s'installer ? RP précise le 24 août que « son escadrille quitte les Anglais et les Grecs, pour être avec les Serbes. »

**Vertekop
ou Yenidze Vardar**

Les serbes ont des escadres à Verbeni et à Vertekop. Donc deux secteurs à l'ouest entre Salonique et Monastir. Verbeni étant situé très à l'ouest entre Florina et Monastir, l'escadrille 505 de RP a sans doute été envoyée dans la région de Vertekop, proche du lieu où l'avion de RP est tombé.

RP indique que son escadrille a dû déménager quatre fois avant de trouver son point de chute final. Non pas en ville, comme initialement prévu, mais à 2km de celle-ci. Une ville qui « compte de 15 à 18 000 habitants ». S'agit-il de Vertekop ? De Vodena situé à 15 km à l'ouest ? Ou de Yenidje Vardar, à 30 à l'est ? Ici aussi, se trouvait en septembre 1918, un aérodrome serbe.

Dans l'une de ses dernières cartes postales, -celle du 9 septembre- RP avait écrit en tête et souligné « Yenidsé Vardar ». C'est la seule fois depuis son départ du camp d'entraînement de Sédès près de Salonique que Raymond fournit une indication de lieu. Information absolument interdite. Indiquer le nom de Sédès n'était pas une trahison puisque l'ennemi, par ses agents secrets, -grecs

notamment- connaissait parfaitement les implantations militaires à Salonique et aux alentours. Par contre, indiquer le nom de « Yenidsé Vardar » comportait un certain risque, même si le courrier de l'escadrille de RP était acheminé à Salonique par les pilotes eux-mêmes et qu'ainsi ils pouvaient se permettre quelques libertés avec la censure militaire.

On peut donc penser, - Vertekop ou Yenidsé, ça n'a finalement pas d'importance- que c'est de l'un de ces deux airfields (aérodrome de campagne) que se sont envolés RP et son photographe le 14 septembre 1918, pour une mission d'observation, la veille de la grande offensive terrestre.

Date de la mort

La plupart des documents ont tous donné le 14 septembre 1918 comme date de la mort de RP : les courriers de Marie Grange, le faire-part de l'Express du 1er novembre, l'article de l'Express annonçant le service funèbre, les articles de l'Echo Paroissial de 1919, les registres de décès de la commune de St Symphorien, la fiche Mémoire des Hommes. Or, des courriers de RP envoyés à sa famille sont datés du 14 et même du 15. Et, -plus surprenant encore- la copie de la citation transmise par le Ministère de la Défense, « attribuée par ordre du 2 novembre 1918 et qui établit que l'action au cours de laquelle le caporal Pinay a été blessé date du 13 septembre 1918. » 13 septembre ? 14 septembre ? qui croire ? L'essentiel n'est-il pas de reconnaître que Raymond Pinay a payé de sa vie la victoire de l'Armée d'Orient contre les

forces bulgares et allemandes. Prémisse de la victoire finale. Le 10 novembre 1918, son escadrille était alors stationnée à Sofia.

Le Coq Pelaud a publié plusieurs articles sur Raymond Pinay : N° 33, 34 et 35.

MERCI AU LT-COLONEL GIRAUD

Egalement consulté sur Raymond Pinay, il a bien voulu de son côté se renseigner auprès du Service historique de la défense. "Mon correspondant, nous répond-il, m'a indiqué qu'il n'avait rien de précis sur les circonstances exactes de la mission du 14 septembre, les journaux de marche de l'escadrille 505 postérieurs au 4° trimestre 1916 n'ayant jamais été versés au Service Historique. J'ai cependant récupéré quelques éléments épars sur l'historique de l'aviation française en Orient, desquels je vais tâcher d'extraire ce qui concerne l'escadrille 505 (effectifs, équipements, missions...).

Par ailleurs, le Service Historique m'a informé que la fiche matricule de Raymond Pinay, résumant sa carrière militaire, serait aux archives du département du Rhône qui pourrait vous en fournir une copie.

A bientôt, donc. Cordialement.

Lt-CI Giraud"

MERCI AU PERSONNEL MUNICIPAL

Nous tenons à remercier le personnel municipal de l'accueil de la Mairie de St Symphorien pour son amabilité à mettre à notre disposition les registres municipaux que nous venons consulter pour le Coq Pelaud.

PUBLICITÉ

INFORMATIQUE DE PROXIMITE

pour les professionnels et les particuliers

Cours particuliers sur mesure - Sites Internet

EPIC - Étienne Pupier l'Informatique Conviviale

tél. 04 78 44 46 45 / 06 13 34 50 86 - www.epic-informatique.fr

FMI françois mézard immobilier
www.fmimmo.fr

Retrouvez nos affaires sur notre site Internet

FMI : 30 ans d'Immobilier dans les Monts du Lyonnais

42, place des Terreaux 69590 SAINT SYMPHORIEN-SUR-COISE - 04.78.44.45.24

LE COQ PELAUD

Bulletin mensuel édité par

L'ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"

184, Bd Grange-Trye

69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction et diffusion

CITESCOPIE

Paul GRANGE

5, rue Ct Ayasse 69007 LYON

04 78 58 26 73

Où vous le procurer ?

Centre socio-culturel

**FMI (François Mézard
Immobilier), place des
Terreaux**

INTERNET

lecoqpelaud.com